



Déficit de municipios queretanos, bajo la lupa de Fitch Ratings

Credito:

Alejandra Oropeza / El Economista

Es importante dar seguimiento a la deuda de los municipios de Querétaro, El Marqués y San Juan del Río, y analizar los esquemas que mitiguen las presiones futuras, coincidieron las analistas de la agencia Fitch Ratings, Ileana Guajardo y Martha González.

De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, durante el segundo trimestre del año la deuda pública de la capital se incrementó en 14.2 millones de pesos; la de Tequisquiapan, 15.5 millones de pesos, y El Marqués, 26.2 millones de pesos.

Sin embargo, la deuda del gobierno estatal redujo 6.1 millones de pesos en el segundo trimestre del 2013; en marzo registraba 1,247.2 millones de pesos mientras que para junio la cifra era de 1,241.1 millones de pesos.

“Estamos por analizar la información actualizada en el tema de endeudamiento indirecto o avalado que generan las entidades.

Damos un seguimiento de qué tanta presión podrían ejercer en las finanzas del estado”, reconocieron las especialistas.

Agregaron que es importante analizar las condiciones de la deuda en los municipios, si el estado cuenta con un aval o una garantía y examinar la presión que pueda actuar sobre las finanzas del estado.

En días pasados, los senadores aprobaron la reforma de responsabilidad hacendaria y disciplina financiera de estados y municipios.

Las analistas de Fitch Ratings expresaron que cualquier esquema dirigido a tener un relativo control sobre este tipo de pasivos, y que limite las presiones que puedan aumentar en el corto o mediano plazo, es positivo.

Aunque, consideraron que deben analizarse las características de cada entidad, así como las condiciones legales y financieras.

Ileana Guajardo y Martha González refirieron que Fitch Ratings ve de manera positiva el nivel de endeudamiento que tiene el estado.

“Si bien no han decidido liquidar, han estado pagando puntualmente su servicio de deuda, lo que ha hecho que ésta vaya a la baja.

“Las pláticas que hemos tenido a lo largo de este año, es que no tienen planes de incrementar su deuda”, comentaron.

Fitch mantiene una calificación para Querétaro de “AA(mex)”, que es de muy alta calidad crediticia.

A decir de las expertas, únicamente hay tres estados que tienen esa calificación: Querétaro, Guanajuato y Aguascalientes.

Revelaron que, en un mes aproximadamente, Fitch Ratings emitirá una revisión de la calificación.

Entre las fortalezas de Querétaro destacan un nivel bajo y estable de la deuda directa, la cual es manejable en términos de la flexibilidad financiera.

Explicaron que la recaudación de los ingresos del estado tiene un buen nivel de liquidez. “Otra fortaleza es la ubicación de la entidad, lo cual ha facilitado mucho la llegada de inversiones. Ese tema también es muy positivo”.